

# 第36回 少年考古学教室

平成27年 8月6日(木)

夏休み恒例の少年考古学教室が8月6日に開催されました。  
21名の参加があり、幸神古墳群や龍岡城跡、白田文化センターの見学を行いました。



**藤ヶ城跡 (岩村田)**  
岩村田小学校改築工事に伴い発掘調査が行われました。  
古墳時代後期～平安時代の竪穴住居址36軒、掘立柱建物址23棟、土坑36基、溝状遺構7条、土壇墓1基、火葬墓13基が発見されました。



竪穴住居址内の作り付けカマド(藤ヶ城跡)  
カマドは食べ物を煮炊きする炊事施設で、作り付けのもの  
の可搬(土器と同じ焼き物で、持ち運び出来る)のものが  
あります。古墳時代5世紀に朝鮮半島からもたらされ  
ます。カマドの周りからは、調理器具や食器である土器が  
出土します。



**下聖端遺跡V (長土呂)**  
市道改良工事に伴い発掘調査が行われました。  
古墳時代後期・平安時代の竪穴住居址5軒、掘立柱建物址1棟、  
土坑3基、溝状遺構4条が発見されました。



**史跡 龍岡城跡 (田口)**  
石垣修理に伴い発掘調査が行われました。

# 第37回 少年考古学教室

平成28年 3月27日(日)

春休みには、第37回少年考古学教室を3月27日に開催しました。  
60名の参加があり、佐久市立近代美術館を会場に勾玉作りを行いました。



西曾根遺跡から出土した墨で文字が書かれた土器。  
「?田寺」でしょうか?



**西曾根遺跡VI (岩村田)**  
集合住宅建設に伴い発掘調査が行われました。  
平安時代の竪穴住居址2軒、掘立柱建物址1棟、  
溝状遺構1条、ピット18基が発見されました。



**薬師平遺跡 (布施)**  
福祉施設建設に伴い発掘調査が行われました。  
奈良・平安時代の竪穴住居址4軒、掘立柱建物址4棟、  
土坑5基、溝状遺構1条、ピット87基が発見されました。



市民公開講座を平成27年11月15日に行いました



**平尾山峯跡 (上平尾)**  
バイオトイレ設置工事に伴い発掘調査が行われました。  
中世の土坑2基、ピット3基が発見されました。



**南上北原遺跡 (長土呂)**  
宅地造成工事に伴い発掘調査が行われました。  
奈良・平安時代の竪穴住居址3軒、掘立柱建物址1棟、土坑4基、ピット25基が発見されました。



**木戸在家遺跡 (岩村田)**  
区画宅地分譲工事に伴い発掘調査が行われました。  
平安時代以降の溝状遺構1条が発見されました。

\*これは、平成27年度に佐久市教育委員会が行った発掘調査などについてのダイジェスト版です。  
もっと詳しく知りたい人は「佐久市文化財年報25」をご覧ください。  
年報25は佐久市内の図書館と小・中学校に配布されています。